aux autorités canadiennes pour leur chaleureuse hospitalité à l'occasion de cette Conférence. La décision prise par le gouvernement canadien de se faire l'hôte d'une conférence sur Ciels Ouverts est en fait une contribution fort opportune et décisive en vue d'arriver à un résultat fructueux pour cette initiative.

L'accroissement de la confiance grâce à l'amélioration de l'ouverture et de la transparence est l'une des préoccupations principales des sociétés démocratiques; mais bien que l'accroissement de la confiance soit sans aucun doute l'objectif principal du régime Ciels Ouverts, ce régime que nous allons maintenant mettre sur pied; ira encore plus loin que ce qui a été réalisé dans le domaine des mesures d'accroissement de confiance et de renforcement de la sécurité.

Non seulement il s'agit de favoriser la confiance et de réduire les risques de malentendu mais ce régime pourrait également compléter la vérification des accords actuels de réduction des armements ou des accords futurs.

Cet accord pourra également favoriser la coopération dans d'autres domaines que celui de la sécurité, en particulier dans le domaine de l'environnement et il nous incombera à nous de tirer le meilleur profit de ces avantages et de ces effets d'entraînement positif du régime.

Notre appui au régime Ciels Ouverts constitue une garantie complémentaire de notre engagement à intégrer les changements pacifiques qui se produisent actuellement en Europe dans le contexte d'une sécurité égale pour tous.

Dans le domaine militaire, nous essayons d'atteindre ces objectifs depuis déjà quelques années à la CFE à Vienne et au cours des négociations sur les mesures de confiance et de sécurité et nous sommes confiants que les propositions récentes relatives à l'aviation, au personnel et aux hélicoptères déposées à la FCE permettront d'obtenir un large consensus qui préparera la voie à la conclusion d'un accord FCE cette année. Ces négociations nous ont donné une chance d'aller jusqu'au coeur des problèmes de sécurité européens et nous ont permis d'éliminer les facteurs qui constituent une menace et de les remplacer par la confiance et la coopération.

Il n'y a pas de sécurité réelle et durable sans confiance authentique, et pourtant la sécurité est un concept global qui englobe non seulement le désarmement et la réduction des armements mais également le respect des droits de l'Homme et des libertés fondamentales ainsi que la promotion d'une meilleure compréhension et d'une meilleure interdépendance entre les états.

